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期待突破12秒9
肌肉还在睡眠状态

阔别四年重新回归，长三角钻石
联赛不仅为中国田径运动员带来了奥
运前与国际顶尖选手同场竞技的宝贵
机会，也带来了足够的流量话题——

“流量担当”吴艳妮则将再次带着褒贬
不一的评价去追赶世界顶尖跨栏选手
的脚步。

钻石联赛厦门站结束后，吴艳妮
又被推上了舆论的风口浪尖。引起热
议的并不是她在跑道上与世界顶尖选
手的差距，而是她的连体战袍和脸上
的亮片装饰。

“大家都知道上周我感冒，可能在
整场比赛当中状态不是那么好，但我
一直都相信自己有破13秒的水平，而
且13秒这个事情，对我来说是非常容
易的。”

赛前新闻发布会上，吴艳妮说起
了自己在上一场钻石联赛中不尽如人
意的状态。吴艳妮透露，在厦门钻石
联赛期间，她遭遇了感冒和发烧，即便
到了苏州，依旧处于恢复阶段，加上自
己对突破个人最好成绩（PB）的渴望，
导致比赛中节奏被打乱，所以没能在

厦门跑出理想的成绩，“我知道跟着她
们跑的话，可能好一点的事情发生就
是破PB，但太想跟着她们了，反而扰
乱了自己的节奏。我希望这场比赛能
突破 13 秒，甚至可不可以突破 12 秒
9。”

不过，吴艳妮已经拿到奥运资格，
她并不急于短时间内将室外赛季的成
绩推到一个新的高度，“对我来说，现
在要突破PB还是有难度的，因为这两
场比赛都是和世界最顶尖的运动员竞
争。”

吴艳妮自己说，她如今最理想的
计划就是在下半年逐步将状态调整到
最佳，然后站上奥运的舞台，“现在我
的肌肉还没有苏醒，还是在睡眠状
态。”

在我的领域，
我的成就有那么一点点高

除了比赛成绩，另一个更受关注
的话题就是她在钻石联赛上的装扮，
连体战袍加上脸上的亮片装饰一时间
引发了不少讨论。毕竟，在国内女性
田径选手中，这样的比赛装扮并不多
见，但事实上，在欧美运动员中，不少
个性张扬的选手也会选择一些“吸睛”

的造型。
“我觉得还是一句话吧，允许别人

做别人，允许自己做自己。”当被问及
是否会在苏州继续这样的装扮，吴艳
妮并不避讳，反倒大方地说出自己的
想法，“就是专注于自己做的事情，不
要受旁人的影响，因为对我来说，精神
内耗是特别负能量的一件事情。我觉
得每个人的磁场是很重要的，只要你
很正能量，你周边的事和人都会很
好。”

在吴艳妮看来，如今包容性很强
的社会环境里，会有更多人理解和支
持她，“在我的领域，我的成就有那么
一点点的高，所以我会在自己的领域
做好自己的同时，展现我的一些妆容
和个性。我觉得自信的女生是最美
的。”

值得一提的是，在今年的室内赛
季，吴艳妮一个月内四刷PB并且创造
了当时的赛季亚洲最佳成绩。彼时，
她就说做“不一样的自己”。在2024
年全国室内田径锦标赛女子60米栏
夺冠的比赛中，她就精心打扮了一番，
除了辫子上做了精心设计，还在眼角
两侧贴了一些小亮片，“因为大家都知
道我吴艳妮爱美，所以我今天就想表
现出我是一个特别疯狂的女孩，在赛
场上把60米栏完成，然后也是大气，
帅气的。”

如今，她要带着这份自信再次走
上国际舞台，去争取更大的突破，同时
也去兑现此前接受采访中对这个赛季
成绩的期待，“肯定要突破一下自己的
12秒76，看看能不能到达12秒6的水
平。”

摘自《澎湃新闻》

在美国佛罗里达举行的东海岸接
力赛上，中国百米名将苏炳添迎来了
自己的赛季首秀。率先上演的男子
4×100米接力比赛中，由吴智强、严
海滨、陈佳鹏和谢震业组成的中国接
力男队以38秒28获得冠军。

首秀未达到理想状态

随后进行了男子个人百米的比
赛，上演赛季首秀的苏炳添在第2组
出发，同组对手有另一位中国选手吴
智强。比赛后半程苏炳添逐渐掉队，
最终以10秒50的成绩获得了小组第
5名，这一成绩在所有参赛选手中排
名第29位。

虽然此次比赛是苏炳添时隔两年
重新站上百米飞人大战的赛场，但显
然，苏神未完全找回自己的最佳状态。

而吴智强则在该小组争夺中脱颖
而出，以10秒 17的成绩获得小组第1
名，在总排名中位列第7名。

在东京奥运会上，苏炳添跑出
9.83秒刷新亚洲百米纪录，也由此成
为了首位晋级奥运会男子百米决赛的
中国选手。但如今，他已经很久没有
出现在国际赛场。

苏炳添上一次参加百米赛事，还
是在2022年的尤金世锦赛，当时他预

赛跑出10秒15晋级，半决赛跑出10秒
30无缘晋级决赛。

“作为一名34岁的短跑运动员，
多年积累的伤病和流行病后身体机能
的变化，给我的备战带来了不同程度
的困难。”

去年，当苏炳添在自己的社交账
号上提前宣布结束2023赛季时，他写
下了当时的真实想法。彼时，外界有
不少传言认为，苏炳添可能很难再回
到短跑赛场。

但从去年年底开始，苏炳添就时
不时出现在公开场合，他在接受采访
时透露，自己已经开始根据身体状态
进行恢复训练。

直到今年2月下旬的2024年全
国室内田径大奖赛第1站，当苏炳添
站上成都市犀浦田径基地的室内60
米跑道，一切质疑和猜测都被打破
——6 秒 66，这个成绩虽然距离苏
炳添最好状态的前半程有一些差
距，但已经足以惊艳那些质疑者和
看衰者。

对抗身体机能的下降

“去年我的身体出现了一些情况，
导致赛季中断，现在能有这样的表现
是一个好的开始。”苏炳添说，这个成

绩是对他过去一段时间的恢复训练的
总结和肯定，“当前日常训练已不受影
响，只是还无法上大强度和力量，仍需
要时间调节。”

但通往巴黎奥运会的这条路对于
34岁的苏炳添来说并不好走。

由于长时间没能参加比赛，在世
界田联公布的男子百米最新世界排名
上，苏炳添的个人积分已经清零。另
一方面，中国短跑男队目前还没有能

够通过比赛成绩，直接达标巴黎奥运
会的运动员。

作为中国短跑的标杆人物，苏炳
添也在努力帮助中国短跑站上巴黎赛
场。

相比于通过个人项目取得突破，
苏炳添选择通过接力来带动短跑队
——就在今年3月底的迈阿密飓风大
学田径邀请赛上，苏炳添与陈佳鹏、谢
震业、吴智强组成的中国队以38秒99

的成绩夺冠，以这样的方式完成了
2024赛季的室外首秀，同时也打响冲
击巴黎奥运资格的第一枪。

当苏炳添依旧在为中国田径奔
跑时，他也在悄悄转变着自己的身
份——作为暨南大学的副教授，他
去年成立了苏炳添速度实验室，希
望通过自己的经验培养更多优秀运
动员。

摘自《澎湃新闻》

中国男子百米接力队在美夺冠，成绩超越杭州亚运会

苏神复出，老骥伏枥志在千里
进入2024年以来，“苏神”苏炳添的复出回归，无疑

给中国男子短跑项目注入了一针强心剂。但长期远离赛
场的“苏神”在复出之初明确表示，需要一点时间与队伍
磨合并调整自己的状态。所以在进入室外赛新赛季后，
苏炳添一边与中国短跑队一同在美国全力备战巴哈马世
界接力赛，一边也在快速调整自己的状态。

吴艳妮赛前直面争议话题——

“我肯定还会带妆参赛啊，
这么好看，为什么不带！”

当26岁的吴艳妮出现在苏州奥体中心的新闻发布
厅里，国内媒体的镜头很自然地聚焦在她身上，而她面对
争议话题的直白回答，似乎也为钻石联赛制造了新的话
题。

北京时间4月26日下午，2024长三角国际田径钻
石赛举行了赛前的新闻发布会，2020东京奥运会铅球
金牌得主巩立姣、2022年尤金世锦赛跳远冠军王嘉男、
2022年尤金世锦赛铁饼冠军冯彬以及成都世界大学生
运动会女子100米栏亚军吴艳妮分别亮相，分享了他们
从厦门到苏州，连续征战两站钻石联赛的感想和期待。


